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衆議院厚生労働委員会ニュース

平成 20.4.16 第 169 回国会第７号

4月 16日、第７回の委員会が開かれました。

１ 介護保険法及び老人福祉法の一部を改正する法律案（内閣提出第 67 号）

介護労働者の人材確保に関する特別措置法案（三井辨雄君外４名提出、第 168 回国会衆法第 24 号）

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）学習院大学経済学部教授 遠 藤 久 夫君

ＮＰＯ法人高齢社会をよくする女性の会理事長 評論家 樋 口 恵 子君

日本社会事業大学教授 村 川 浩 一君

全国福祉保育労働組合 中央本部書記次長 清 水 俊 朗君

（質疑者及び主な質疑内容）

井 上 信 治君（自民）

・介護人材確保法案による加算介護報酬は介護労働者の平

均賃金見込額が基準額を上回る事業所に対して支給され

ることから、これ以上の賃金引上げに結び付けるのは難

しいと考えるが、村川参考人の見解を伺いたい。

・介護人材確保法案による加算介護報酬は賃金水準が高い

大規模事業所に支給される可能性が高いことから、事業

所規模間の賃金格差の拡大が懸念されるが、村川参考人

の見解を伺いたい。

・民主党は、介護人材確保法案における加算介護報酬の財

源に前年度予算の余剰金を充てると説明しているが、財

源を持続可能なものとして確保できるか疑問である。こ

の点について村川参考人の見解を伺いたい。

福 島 豊君（公明）

・介護保険法によるサービスに営利法人の参入を認めなけ

れば、コムスン問題は起きなかったとの指摘があるが、

これに対する遠藤参考人の見解を伺いたい。

・介護労働者の待遇改善・賃金引上げのため、介護報酬を

引き上げるべきと考えるが、これには介護保険料の引上

げが必要となる。この点について、樋口参考人の見解を

伺いたい。

・介護報酬の引上げだけでは人件費の増加に結び付かない

ため、施設整備費の負担が事業所経営に与える影響等も

考慮して全体の介護費用の在り方を検討する必要がある

と考えるが、村川参考人の見解を伺いたい。

菊 田 真紀子君（民主）

・介護人材確保法案をどのように評価しているのか、樋口

参考人に伺いたい。

・介護人材確保法案を与党は批判しているが、介護労働者

全体の賃金引上げのインセンティブにつながるものであ

ると考えている。この点について清水参考人と樋口参考

人の見解を伺いたい。

高 橋 千鶴子君（共産）

・介護保険法改正案による規制について小規模事業所の事

務負担を増やさないよう事業所の規模等に関して遠藤参

考人はどのように考えているのか。

・現在のように介護をめぐる環境が悪化した要因について

樋口参考人はどのように考えているのか。

・登録型ホームヘルパーの実態、配置基準の抜本的見直し

の必要性について清水参考人はどのように考えているの

か。

阿 部 知 子君（社民）

・人件費比率や福利厚生の内容などを介護事業所に公開さ

せる必要性について、遠藤参考人はどのように考えてい

るのか。

・サービス提供責任者を介護報酬上に位置付けるべきと思

うが、村川参考人はどのように考えているのか。

・有償ボランティアや介護労働者の現状を踏まえ、樋口参

考人は介護の担い手の在り方についてどのように考えて

いるのか。

糸 川 正 晃君（国民）

・介護保険制度の創設以来の状況等について、樋口参考人

はどのように評価しているのか。

・介護人材確保法案の仕組みは結果として小規模事業者を

淘汰することになるとの懸念について、各参考人はどの
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ように考えているのか。

・現在の介護保険制度が一人暮らしの要介護者に対する夜

間介護等に対応しているかについて、樋口参考人及び遠

藤参考人はどのように考えているのか。




